

## Palabras del la Vice Decana



*Discurso pronunciado en el acto de colación de grados de la Carrera de Medicina de la F de C Médicas de la UNC, 08 de abril 2019.*

8

Sres. colegas, lo primero que quiero manifestar es que, cuando debo pronunciar estas palabras de despedida y/bienvenida, una catarata de ideas se abalanza en mi cerebro y debo organizar mis pensamientos para escribir en frases lo que significa este momento para Uds. y para nosotros como profesores de esta carrera.

No es fácil traducir sentimientos en palabras, pero pretender pintar en un instante la trayectoria de Uds. como estudiantes y generar además un mensaje alentador, vivencial, profundo y sincero a la vez es sumamente dificultoso. Quisiera antes que nada, que este mensaje no sólo sea una despedida sino también una bienvenida a nuestra Facultad para el futuro que los espera.

Sin lugar a dudas el día de hoy y en especial este momento es una FIESTA ya que celebramos el cumplimiento de una meta en la vida de todos Uds y además porque esta reunión se engalana con la presencia de vuestros seres queridos, quienes por haberlos acompañado incondicionalmente, comparten hoy el mismo orgullo y satisfacción de haber alcanzado este logro tan importante. Ellos reconocen vuestro esfuerzo y expresan el amor de quienes significan algo tan importante y trascendente en la vida de los seres humanos como son la familia y por supuesto los amigos. Como madre debo expresar que comparto el orgullo que en este momento están vivenciando todos los padres aquí presentes y por supuesto también quienes no pudieron asistir. Quedan en el camino transitado experiencias, alegrías, momentos compartidos y también fracasos y decepciones que se almacenarán en el recuerdo, pero todas estas experiencias han sido parte de vuestra formación como seres humanos. Cultiven las amistades logradas y verán que en el transcurso de la vida estarán siempre a vuestro lado.

Hoy estamos Uds. y nosotros despidiéndonos, clausurando un tiempo vivido, un “fue” que los alista para un “será”. Y ante la incertidumbre de lo que “será”, o sea el futuro, me pregunto, como ya lo hice hace muchos años, ocupando el mismo lugar que Uds. ahora: ¿están preparados para enfrentar este nuevo período que viene tan complicado en estos tiempos? Todos los integrantes de esta histórica Facultad que ya cumplió 140 años, Docentes y No docentes compartimos este momento fundamental en la vida de Uds. como seres humanos porque sentimos haber participado en vuestra formación aportando cada uno de nosotros un granito de arena para consolidar la vocación elegida.

Debemos reconocer todos, que en estos tiempos, la sociedad está experimentando cambios sustanciales sumamente complejos entre los cuales debemos reconocer el crecimiento de la Ciencia y el Desarrollo Tecnológico como así también las desigualdades sociales que se muestran a diario. ¿Estamos todos en condiciones para enfrentar el reto que nos

impone la vida actual y futura? Tenemos que tomar conciencia que ante una globalidad de cambios y conocimientos que se expande minuto a minuto debemos estar preparados para abrazar y poner en marcha nuevos métodos que nos permitan enfrentar los cambios, adaptarnos a ellos y cumplir eficazmente la misión que, como seres humanos, la vida y nuestra profesión nos ofrecen.

En estos días estamos permanentemente recibiendo información local, nacional y global de situaciones de violencia y desigualdad a las que no podemos ser indiferentes. Debemos reflexionar acerca de las herramientas que la vida nos da para aportar, aunque sea un microscópico esfuerzo para paliar estas situaciones aportando cada uno un granito de arena en la construcción de una sociedad más justa; como médicos estoy segura de que podemos hacerlo, es nuestra obligación.

Como Profesora de Fisiología durante muchos años, me gusta representar la Sociedad Globalizada en la que vivimos como un gran circuito de retroalimentación, ¿se acuerdan?, en donde las variables a controlar para asegurar la supervivencia social incluyen entre otras, educación, seguridad, servicios y por supuesto salud. En alguno de estos mecanismos Uds. deberán comportarse como receptores que captarán las modificaciones en las variables a controlar o bien formarán parte de los centros de control que emitirán órdenes para el ajuste adecuado o serán efectores capaces de modificar las circunstancias planteadas. Cualquiera sea el papel que les toque desempeñar, esperamos haber realizado bien nuestra tarea de educadores para que las respuestas sean las adecuadas.

Para el cumplimiento eficaz de estas responsabilidades deberán transitar por un camino de estudio permanente, de actualización sin pausas, de búsqueda y apropiación de los nuevos códigos y de las nuevas reglas que dominarán la vida profesional en este mundo globalizado. Es un verdadero desafío que se nos impone y que nos obliga a aprender y desaprender para comenzar a construir de nuevo y estar sólidamente formados en los momentos de tomar decisiones. Les pido recuerden que, Uds aunque ya profesionales capaces de ejercer las incumbencias de Médicos y ya egresados de esta Facultad, tienen abiertas las puertas para que como posgraduados puedan utilizar diversas herramientas que como Institución podemos brindarles: carreras de Maestría, de Perfeccionamiento, de Doctorado, etc.

Nuevamente, bienvenidos para continuar vuestra formación en esta histórica casa. En esta Facultad que los albergó durante todo este tiempo y en la cual depositaron esperanzas, confianza, desagrado y críticas, Uds. aprendieron también el valor de la amistad y el compañerismo y sintieron sin lugar a dudas el asombro de algunas cosas inexplicables, la admiración y el respeto por algunos Profesores entre los cuales seguramente Uds. rescatarán a quienes, además de enseñar y conducir, afianzaron el derecho a la libertad permitiéndoles ser diferentes y fundamentalmente predicaron más con sus ejemplos que con sus palabras.

Ahora tengan Uds. en cuenta que es tiempo de abrirse paso hacia otra vida, a construir nuevos recuerdos yendo en busca de una nueva etapa, de otros desafíos, ser profesionales del nuevo milenio.

Como Vice Decana, como docente, es mi deseo que de esta Facultad de Ciencias Médicas, se lleven una importante premisa, ser profesionales honestos al servicio de la comunidad, con responsabilidad científica y una ética social inquebrantable, que les permita insertarse en una sociedad que se debate entre el desarraigo, la violencia y un apego al no valor. Que la suerte y las alegrías compartidas nos reencuentren nuevamente colegas, muchas gracias.

***Prof. Dra. Marta H. Fiol de Cuneo***

Vice Decana de la Facultad de Ciencias Médicas  
Universidad Nacional de Córdoba